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Restaurarán tres 
emblemáticos 
ornamentos 

VALPARAÍSO. Fuentes de plazas Victoria y
Aníbal Pinto, y monumento a Cochrane. 

1 Concejo Municipal de 
E Valparaíso aprobó lares- 

tauración del monumen- 
toaLord Cochrane y de dosem- 
blemáticas fuentes ornamenta- 
les ubicadas en la Plaza Aníbal 
Pinto (Fuente de Neptuno)y en 
Plaza Victoria, ambas conside- 

rados elementos patrimoniales 
delaciudad puerto. 

Estos dos proyectos, deno- 
minados “Conservación de pile- 
tas del centrocívico de Valparaí- 
so” y “Restauración Monumen- 

to Lord Cochrane Valparaíso”, 
forman parte de la cartera de 
proyectos elegibles del Progra- 
ma de Recuperación de Espa- 
ciosde Alto Valor Social (Preavs) 
financiados por la Subdere y 
formulados y administrados 
por el municipio. 

MILLONARIAS INVERSIONES 
Conrespectoaltrabajoderestau- 
ración delas piletas, adjudicado 
por $135.807.901, éstos contem- 
plan tresetapas de intervención: 
recuperación del conjuntoescul- 
tórico, compuesto porfigurasde 
hierro fundido, realizadas en el 
prestigioso taller francés Val 
D'Osne; paisajismo ornamental 

y la recuperación de la base de 
piedras, incluyendo la restaura- 
ción de jardines y la recupera- 
ción dela fuente interna y con- 
torno, para detenerla oxidación 
dela pileta y resguardar la lectu- 
raestética de estos monumentos 

históricos. 
En cuanto a la restauración 

del monumento Lord Cochrane, 

laintervención adjudicada por 
$112.699.372, considera la recu- 

peración estructural del obelis- 
co, larestauración de la escultu- 
ra y latotalidad del conjunto es 
cultórico, compuesto por piezas 

“Se acoplan con las 
iniciativas de la 
pérgola de la Plaza 
Victoria y sus baños, y
también, con la 
mejora de la pérgola 
de Cumming”. 

Camila Nieto
Alcaldesade Valparaíso

debronce, hormigón y piedraca-
liza. Respecto a la pileta del mo-
mumento, suintervenciónfue: 
cluida enel proyecto de Mejora-
miento Plaza Lord Cochrane,

quetambiénes parte dela carte-
rade proyectos Preavs. 

Aniveldehistorialocal,cabe
mencionar que este monumel 
to, inaugurado en 1873 y modif-
cado posteriormente en 1925 y
año2000, es considerado el pri-
mer homenajeescultórico públ:
coenlaciudad. 

La alcaldesa de Valparaíso,
Camila Nieto, expresó que “son
buenasnoticias, porquenoesso-
lamente esta restauración, sino
que estos proyectos se acoplan
con!asiniciativas dela pérgola de
la Plaza Victoria y sus baños, y
también, con lamejoradelapér-
goladelsectordeCumming Por
tanto, estamos hablando deim-
portantes obras que vana verse
reflejadas en una mejor sensa-
ción de seguridad y embelleci-
mientodenuestraciudad, y esto
lohacemossin olvidarnos delos
cerros. Hay otros proyectos an-
dando para recuperar otros es-
pacios públicos enloscerros. Eso
eshablar de seguridad desde un
punto devistaintegralen larecu-
peración delos espacios públi-
cos para que nuestros vecinos y
vecinaslos puedanocupar”. 03

  

    

E [E] ENTREVISTA. FELIPE OLEA, abogado de familiares de las víctimas del megaincendi 

  

“Hay sensación de impunidad; de 
no querer investigar a autoridades” 
Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesOmercurionalpo.cl 

unaño y medio dela ca- 
A tástrofe del 2 de febrero 

de2024, el abogado for- 
mado en la Universidad de Val- 
paraíso, Felipe Olea, se ha con- 
vertido en uno de los más acé- 
rrimos querellantes en su bús- 
queda de hacer justicia, en re- 
presentación de losdamnifica- 
dos de Viña del Mar y Quilpué, 

Si bien Olea destaca que el 
trabajo investigativo del fiscal 
Osvaldo Ossandón y dela Bide- 
ma de la PDI ha permitido de- 
tener a nueve presuntos auto- 
res materiales del atentado in- 
cendiario -causa que ahora 
avanzará ala etapa oral. el ju- 
ristarecuerda que “esta essólo 
unaarista, y la otra arista dice 
relación con laresponsabilidad 
delas autoridades. Ahíes don- 

de estamos en deuda”. 
Y es que, a sujuicio, el Mi- 

nisterio Público debe acelerar 
lainvestigación de las eventua- 
les omisiones, negligencias y 
responsabilidades de las auto- 
ridadesa cargo de la emergen- 
cia, las que ya adelantó un in- 
forme de la Comisión Especial 

Investigadora (CEI) del megain- 
cendio, en el año 2024. 

  

“SENSACIÓN DE IMPUNIDAD” 
- ¿Qué opinióntiene dela arista 

Em 

  

tro delos familiares delas vícti- 
mas del megaincendio, existe 
la convicción de que el Ministe- 
rio Público no quiere procesar 
alas autoridades, que el Minis- 
terio Público ha hecho todo lo 
posible para evitar que, efecti- 
vamente, se llevena cabo estas 
diligencias. El nombramiento 
del fiscal (Claudio) Rebeco no 
ha significado ningún avance 
en esta materia. 

  

omisiones y negligencias de las 
autoridades? 
-Creoqueestamos en deuda, y 
eso es lo preocupante. Noso- 
tros tenemos que entender 
que, desdeloshechos, ha pasa- 
do más de un año y medio, y 
en este año y medio no se ha 
hecho ninguna diligencia para 
esclarecer la responsabilidad 

de las autoridades. Esta decla- 

ración no me salió barata, me 

han “pegado” bastante por es- 
to, pero la voy a reiterar: den- 

-¿N cómo 
- Piense que esta arista se divi- 
dió en el mes de marzo. Enton- 
ces, nosotros reiteramos a la 

Fiscalía que tomara la declara- 
ción de, por ejemplo, Álvaro 
Hormazábal, el exdirector de 
laSanapred; de Jorge Cafena, el 
exdirector de Seguridad y 
Emergencias de la Municipali- 
dad de Viña del Mar; elexdirec- 
tor de Conaf (Christian Little); 
la delegada presidencial subro- 
gante, Paula Gutiérrez; la dele- 
gada titular, Sofía González, o, 

   

“Los incentivos eran bastante perversos” 

8 LuisCantellano, abogado querellante de 300 damnificados, d- 
ceconfíaren la indagatoriade la Fiscalía: "No me cabe la menor 
duda de quel investigación que haga el fiscal Rebeco, en relación 
aConaf, nos dará luces respecto asiexisten otras autoridades vin- 

culadas, como losjefes de departamento, o incluso la Dirección 
Regional. sabemos que los incentivos eran bastante perversos: 
mientrasmásincendios existían, mayor era laremuneración.sila 
autoridad sabía que esto podíatener un efecto perverso, ¿por qué 
nolo discutió previamente? Esalgo que setiene que analizar”.cg 
  

mesalió barata, pero la 
voy areiterar: dentro 
delos familiares de las 
víctimas, existela 
convicción de queel 
Ministerio Público no 
quiere procesar alas 
autoridades”. 

por ejemplo, la alcaldesa (Ma- 
carena) Ripamonti. El fiscal Re- 
becoautorizó las diligencias en 
los primeros días dejunio, pe- 
ro, hastala fecha, ninguna de 
las diligencias se ha materiali- 
zado. Entonces, hay unasensa- 
ción de impunidad. Hay una 
sensación de que no se quiere 
investigar, porque no resiste 
ningún criterio lógico pensar 
que, a un año y medio dela tra- 
gedia, recién sevaa escrutar a 
las autoridades por las respon- 
sabilidades personales que pu- 
dieron tener, para que efectiva- 
mente preparen sus versiones 
consus abogados defensoresy 
armen coartadas. 

      

- ¿Lademora delas diligencias su- 
poneunriesgo para eléxito dela 
investigación? 
- Claramente. Ahora, cuando 
citen a las autoridades a decla- 
rar, prácticamente dos años 
después dela tragedia, ¿quéles 
van a preguntar? ¿De qué se 
van a acordar? ¿Qué teléfono 
les van a pedir? Todo va a ser 

evidencia borrada. 

CAMBIO DE FISCAL 

- ¿Evallia tomar alguna medida 
paraagilizar la investigación? 
-Deno existir prontamenteun 
avanceenestas gestiones, sele 
vaa solicitar ala fiscal (Claudia) 

Perivancich, o al fiscal nacio- 
nal, la designación de un fiscal 
especial a cargo de esta mate- 
ria, porque la verdad es que el 
fiscal Rebeco no ha hecho na- 
da para aumentar el ritmo de 
esta investigación. 

-¿Dónde radican, a sujuicio, las 
principales responsabilidades de 

lasautoridades en el 2-F? 
-Tenemos un problema, y es 
quesiresponsabilizamos a los 
autores por la muerte de las 
personas, libero prácticamen- 
te detoda responsabilidad alas 
autoridades, quienes, a nues- 
1rojuicio, son quienes tienenla 
responsabilidad de haber! 
nado estas muertes. Estas 
muertes no se produjeron úni- 
camente por elinicio delfuego. 
Se originaron porque hubo au- 
toridades que en su gestión fa- 
llaron y no tomaron las medi- 
das necesarias para evitar la 
propagación y que este incen- 
dio forestal se transformara en 
urbano, viajara 30 kilómetros, 
por más de seis horas, y termi- 
nara arrebatándole la vida a 
139 personas. 

  

APUNTA A LA CONAF 

-¿Qué responsabilidad tiene Co- 
naf? Elexdirector de Senapredi 

cequeelservicionunca le entre- 
gó reportes del avance delfuego. 

- Conaf es la institución que 
más responsabilidades tiene. 
Los directores de Conaf que 
participaron ese día en el in- 
cendio, a mi juicio, estarían 
vinculados al “Cartel del Fue- 
go". Hay dos opciones: o ellos 
nosabían lo que estaba pasan- 
do, lo que sería gravísimo, o sa- 
bían y dejaban que pasara. Acá 
hay una concomitancia de los 
que están detenidos, y yo creo 
quealo largo del juicio van air 
revelando las responsabilida- 
des que, eventualmente, tuvie- 
ron el director de Incidentes, 

Juan Correa; el exdirector del 
Departamento del Fuego, Juan 
Atienza, y el director regional 
dela época, Leonardo Móder. 
El Ministerio Público tiene que 
investigarlos. 0s 
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